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關於立法會梁孫旭議員書面質詢的答覆

遵照行政長官指示，經徵詢環境保護局的意見，本人對立法會

2024年1月2日第011/E9/VII/GPAL/2024號公函轉來梁孫旭議員於

2023年12月15日所提出，行政長官辦公室於2024年1月3日收到的

書面質詢，答覆如下： 

一、 有關質詢第一點內容

近年本澳多處山林被藤本植物大面積覆蓋，嚴重危害其他植物

生長，令其逐漸喪失生態功能。故此，有必要清除藤本植物，引入

適合本地生長的華南鄉土樹種，透過重植造林、持續修補等手段，

復育山林生態，保護山林的生物多樣性。

市政署在廣東省林業局支持下，聯同廣東省林業科學研究院專

家組訂定修復及優化山林生態的原則和計劃，市政署已於2021年

開展第二階段（2021-2024年 )的山林修復計劃。截至2023年已種

植約八萬多株苗木，修復面積約85公頃。本年將陸續在路環陸軍

路兩側、黑沙水庫南側和龍爪角等約35公頃林分開展山林修復，

種植約四萬三千株苗木，並將於本年內完成120公頃山林修復的總

目標。

二、 有關質詢第二點內容

市政署正有序推進路環環島休閒步道建設，將串聯路環的主要

景點，如路環舊城區、竹灣海灘、黑沙海灘、黑沙水庫郊野公園，

同時優化沿途設施，包括眺望台、木棧道、梯級等。而市政署進行
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山林修復工作時，會引入各種適合本澳生長的觀花、彩葉及觀果樹

種，並持續優化山林步行徑的科普知識解說牌及相關設施，冀為居

民及遊客創設舒適悠閒的郊遊步行環境。

三、 有關質詢第三點內容

環境保護局表示，粵港澳三地會按工作機制，適時進行交流並

促進《粵港澳大灣區生態環境保護規劃》的實施，包括推動區域大

氣污染聯防聯控、廢物管理等相關工作。

同時，為加強粵港澳大灣區的生態合作，市政署除持續在古樹

保育及山林修復工作方面與大灣區科研單位交流合作外，亦開展了

“熱帶亞熱帶海岸帶生態系統觀測研究站”、“粵港澳大灣區生物

多樣性調查”、“粵港澳中華白海豚資訊通報機制”等合作項目。

市政管理委員會主席
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